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Caros	colegas	e	amigos,

NOSSOS ESFORçOS FORAM RECOMPENSADOS:  
O SOBRACIL 2016 FOI UM gRANDE SUCESSO!

Mais	 de	 1.500	 pessoas	 circularam	 pelo	 evento,	 lotando	 todas	 as	 salas	
durante	os	quatro	dias	de	congresso.	A	programação	diversificada	e	es-
pecialmente	feita	para	atingir	os	interesses	dos	diversos	segmentos,	foi	
muito	elogiada	e	as	cirurgias	transmitidas	ao	vivo	de	cinco	hospitais	dife-
rentes,	foi	um	tiro	certeiro	da	SOBRACIL.		Para	a	maior	parte	dos	médicos	
foi	o	ponto	alto	do	evento.

A	cerimônia	de	abertura	do	evento	teve	muitos	pontos	altos	...	a	confe-
rência	de	abertura	de	Arnaldo	Jabor	sobre	o	momento	político	brasileiro,	
a	fabulosa	apresentação	do	Quarteto	Baldini	(OSESP),	a	homenagem	da	
SOBRACIL	aos	 seus	membros	 fundadores,	 aos	ex-presidentes,	 aos	 con-
vidados	 internacionais	 e	 aos	membros	 das	 Comissões	 Organizadora	 e	
Científica	do	evento	foram	muito	marcantes.	Foi	uma	bela	festa,	seguida	
por	um	coquetel	oferecido	na	área	dos	stands!

Queremos	mais	uma	vez	parabenizar	e	agradecer	às	comissões	organiza-
dora	e	científica	do	nosso	congresso,	que	superou	todas	as	expectativas	
com	muito	trabalho	e	competência.	Agradecer	também	às	empresas	que	
acreditaram	no	projeto	e	nos	ajudaram	a	viabilizá-lo	com	o	seu	investi-
mento,	 aos	 hospitais	 oficiais	 que	 nos	 receberam	para	 a	 realização	 das	
cirurgias	ao	vivo	transmitidas	ao	evento,	às	Sociedades	parceiras	que	nos	
apoiaram	 e	 colaboraram	 na	 divulgação	 do	 congresso,	 aos	 convidados	
estrangeiros	 que	 com	 sua	 expertise	 ajudaram	 a	 transformar	 o	 SOBRA-

CIL	2016	num	evento	inesquecível	e,	acima	de	
tudo,	 a	 todos	 os	 palestrantes	 e	 congressistas	
que	realmente	fizeram	o	sonho	de	sucesso	vi-
rar	realidade	com	a	sua	presença!	

Nosso	muito,	muito,	MUITO	obrigado	a	todos!

Vamos	em	frente	que	agora	Curitiba	nos	espe-
ra	em	2018	...

SOBRACIL	
Diretoria	Nacional

Editorial
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Um grande sucesso!
Cerca de 1500 pessoas participaram do SOBRACIL 2016

Foi	um	grande	sucesso	o	13º	Congresso	Brasileiro	de	Videocirurgia,	realizado	de	11	a	14	
de	maio,	no	Centro	de	Convenções	Rebouças,	em	São	Paulo,	juntamente	com	o	B.E.S.T	
–	Sobracil	2016,	o	2º	Congresso	Brasileiro	e	Latino-Americano	de	Cirurgia	Robótica	e	o	
Congresso	Internacional	de	Enfermagem	Robótica.

Com	conferência	de	abertu-
ra	proferida	pelo	jornalista	
Arnaldo	 Jabor	 e	 reunindo	
mais	 de	 1.500	 participan-

tes	 que	 se	 revezavam	 em	 salas	 de	
conferências	 lotadas,	 o	 destaque	
principal	do	evento	 foram	as	 cirur-
gias	 realizadas	por	equipes	de	alto	

padrão	 conhecidas	 internacional-
mente	 e	 transmitidas	 ao	 vivo	 dos	
Hospitais	9	de	Julho,	São	Luiz	Itaim	
e	AC	Camargo	em	São	Paulo,	 Insti-
tuto	Crispi	em	Juiz	de	Fora	e	Hospi-
tal	Pitangueiras	em	Jundiaí.

Entre	 os	 muitos	 convidados	
internacionais	 destacamos	 Eduar-

do	 Parra	 Davilla	 do	 Florida	 Hospital	
(USA),	 Kelvin	 Higa	 do	 Fresno	 Heart	
&	 Surgical	 Hospital	 (USA),	 Anthony	
Gonzalez	 do	 Baptist	 Hospital	 (USA),	
Anusak	Yiengpruksawan,	do	The	Val-
ley	Hospital	(USA),	Phillip	P.	Shadduck	
do	Durham	Regional	Hospital	(USA)	e	
Michel	Gagner,	do	Canadá.
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Armando	Melani
Presidente	da	SOBRACIL	
Biênio	2017/2018

Parra	 Davilla,	 comentou	 o	
evento:	 “Foi	 um	 grande	 congresso!	
Nós	 saímos	 do	 evento	melhores	 do	
que	éramos	antes	devido	ao	conheci-
mento	e	às	 técnicas	compartilhadas	
nas	sessões.	A	programação	foi	exce-
lente,	com	boa	diversidade	de	temas	
e	cirurgias	demonstradas.	Todos	nós	
aprendemos	 com	 a	 experiência	 dos	
cirurgiões	das	diferentes	áreas.”

Em	 relação	 às	 cirurgias	 de	
hérnias	complexas,	ele	falou:	“as	ci-
rurgias	 foram	 realizadas	 utilizando	
as	mais	 recentes	 técnicas	 e	 tecno-
logia,	mostrando	as	vantagens	dos	
acessos	 minimamente	 invasivos,	 e	
ainda	demonstrando	a	novidade	no	
tratamento	 destas	 hérnias	 através	
da	cirurgia	robótica	usando	interfa-
ces	digitais.”

Um	 dos	 fatos	muito	 relevan-
tes	 do	 congresso	 foi	 a	 eleição	 de	
Armando	Melani	para	a	presidência	
da	SOBRACIL	no	biênio	2017/2018.		
Satisfeito	 com	 o	 evento,	 Melani	
disse	que	o	SOBRACIL	2016	foi	um	
excelente	 evento	 voltado	 para	 a	
educação	 médica,	 multidisciplinar	
(cirurgia	 geral,	 cirurgia	 da	 parede	
abdominal,	 cirurgia	 digestiva,	 ci-
rurgia	 bariátrica,	 cirurgia	 oncoló-
gica,	 ginecologia,	 cirurgia	 torácica	
e	cirurgia	urológica),	além	de	con-
tar	 com	 a	 presença	 e	 participação	
de	 sociedades	médicas	 que	muito	
contribuíram	 para	 o	 alto	 nível	 do	
programa	cientifico.	

Contamos	 com	 a	 presença	
dos	 presidentes	 e/ou	 diretores	
do	 CBC,	 CBCD,	 SBH,	 SBCP,	 SBCBM,	
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SBCT,	SBU,	entre	outras	sociedades.	
A	realização	do	BEST-SOBRACIL	

“Para	mim,	um	ponto	alto	do	
congresso	foi	a	inovação	com	a	in-
clusão	 das	 cirurgias	 ao	 vivo	 como	
os	 pilares	 do	 congresso,	 em	 tor-
no	 das	 quais	 se	 estruturou	 toda	 a	
parte	 teórica	 do	 programa	 com	 a	
discussão	de	patologias	e	 técnicas	
cirúrgicas	.	Isto	marcou	a	interação	
dos	congressistas	com	as	mesas	de	
debate	 e	 creio	 que	 esta	 seja	 uma	
das	 formas	 de	 trazermos	 a	 experi-
ência	 associada	à	medicina	basea-
da	em	evidências.	

Melani	 falou	 ainda	 sobre	
seus	 planos	 para	 a	 SOBRACIL:	
“Na	 nossa	 gestão	 pretendo	 dar	
continuidade	e	aprimorar	os	pro-
gramas	educacionais	das	gestões	

anteriores	 e	 promover	 o	 fortale-
cimento	 dos	 capítulos	 regionais,	
assim	como		estreitar	o	relaciona-
mento	com	as	sociedades	irmãs	e	
o	Colégio	Brasileiro	de	Cirurgiões.	
Espero	 poder	 concretizar	 a	 luta	
da	 SOBRACIL	 nos	 últimos	 	 anos,	
com	a	inclusão	de	alguns	procedi-
mentos	videocirúrgicos	na	tabela	
do	SUS.	Devo	 lembrar	que	o	CBC	
e	 a	 SOBRACIL	 desempenharam	
um	 importante	 papel	 na	 Câmara	
Técnica	 no	 Ministério	 da	 Saúde	
elaborando	os	pareceres	 técnico-
-científicos,	que	estão		aguardan-
do	 aprovação	 na	 CONITEC.	 Esta	
será	 uma	 das	 nossas	 maiores	 lu-
tas	 na	 tentativa	 de	 democratizar	
o	 acesso	 minimamente	 invasivo	
no	país.	“



6

Ed
iç

ão
 3

1 
• A

no
 2

01
6



7

Ed
iç

ão
 3

1 
• A

no
 2

01
6



8

Ed
iç

ão
 3

0 
• A

no
 2

01
6

boraram	 participando	 ativamente	
das	 atividades.	 Isso	 traz	 liberdade	
ao	evento	e	promove	interação	no	
seu	maior	âmbito.

Acredito	que	todos	os(as)	co-
legas	 participantes	 tiveram	 suas	
expectativas	 plenamente	 atendi-
das.	Diversos	temas	foram	aborda-
dos	de	diferentes	áreas,	mas	o	que	
foi	 comum	a	 todos	 foi	 a	 tentativa	
de	 aprofundamento	 no	 tema,	 de	
não	se	satisfazer	apenas	com	con-
ceitos	superficiais.

O	aplicativo	disponibilizado	
para	acesso	ao	programa	científi-
co	 e	 demais	 atividades	 também	
foi	muito	útil	na	medida	em	que	
permitia	ao	participantes	montar	
de	 forma	 simples	 a	 sua	 agenda	
de	 atividades	 escolhidas	 e	 ainda	
fazer	contato	com	todos	os	pales-
trantes	do	programa	mesmo	que	
não	tivesse	acesso	direto	aos	seus	
contatos	pessoais.	Excelentes	ati-
vidades	 (cursos	 e	 estágios)	 pós	
congresso	 foram	 fechados	 atra-
vés	 desta	 ferramenta	 inovadora	
deste	evento.”

As	 cirurgias	 ao	 vivo	 supera-
ram	 a	 expectativa	 tanto	 pela	 di-
versidade	de	casos	operados	como	
pela	 audiência	 plena	 nos	 auditó-
rios	do	evento.	A	SOBRACIL	ousou	
ao	transmitir	cirurgias	ao	vivo	de	5	

“O	SOBRACIL	 2016	 foi,	
sem	 dúvida,	 um	 dos	
melhores	 eventos	
em	 cirurgia	 do	 Brasil	

do	 qual	 ja	 participei”.	 	 A	 opinião	 é	
do	cirurgião	Antonio	Cury,	um	ativo	
participante	da	Comissão	Científica	
do	 evento.	 Segundo	 ele,	“o	 evento	
agregou	mais	de	1500	colegas	que	
puderam	 aprofundar	 e	 discutir	 co-
nhecimentos	 sobre	 as	 diferentes	
áreas	e	patologias	cirúrgicas.	

Os	 participantes	 tiveram,	 na	
cerimônia	 de	 abertura,	 a	 oportu-
nidade	 de	 ouvir	 uma	 das	mentes	
mais	 brilhantes	 do	 Brasil,	 Arnaldo	
Jabor,	remontar	toda	a	história	po-
lítica,	 educacional	 e	 de	 saúde	 de	
um	país	que	 foi	descoberto	pelos	
portugueses,	que	vieram	com	a	fi-
nalidade	de	explorar	e	daqui	levar	
o	que	lhes	fosse	interessante.	Dei-
xou	mensagem	clara	de	esperança,	
quando	salientou	o	potencial	que	
o	Brasil	e	os	brasileiros	têm.	A	apre-
sentação	 marcante	 do	 Quarteto	
parte	 da	 OSESP	 iluminou	 o	 início	
do	que	seriam	mais	três	dias	de	ex-
celentes	palestras	e	debates	sobre	
a	cirurgia	minimamente	invasiva	e	
robótica	no	Brasil	e	no	mundo.

A	SOBRACIL	é	uma	Sociedade	
agregadora	e	inúmeras	sociedades	
de	 diversas	 especialidades	 cola-

UM	DOS	MELHORES	EVENTOS	
EM	CIRURGIA	DO	BRASIL

“O	SOBRACIL	2016	
foi,	sem	dúvida,	
um	dos	melhores	

eventos	em	
cirurgia	do	Brasil”

Dr. Antonio Cury

hospitais	diferentes	(sendo	que	um	
estava	 em	 Jundiaí-SP	 e	 outro	 em	
Juiz	de	Fora-MG),	bem	como	trans-
mitir	cirurgias	Robóticas.	

As	 transmissões	 foram	 por	
satélite	e	link	dedicado	(alta	tecno-
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SOBRACIL	2016	–	
EXCELENTE	NÍVEL	
TÉCNICO	E	PRÁTICO

Renam Catharina Tinoco,	
um	dos	pioneiros	da	SOBRACIL,	
também	ficou	satisfeito	com	o	
congresso:	 “Achei	 de	 excelen-
te	nível	 técnico	e	prático,	 com	
uma	 programação	 bastante	
abrangente	 que,	 com	 certeza,	
atendeu	 às	 expectativas	 dos	
participantes.	Como	destaques	
da	 programação	 chamou	 mi-
nha	 atenção	 a	 mesa	 redonda	
sobre	hérnias	e	a	de	esôfago.
As	 cirurgias	 realizadas	 ao	 vivo	
dos	hospitais	foram	uma	ótima	
ideia,	 especialmente	 as	 cirur-
gias	 robóticas.	 Destaco	 ainda	
a	 cirurgia	 de	 hérnia	 diafrag-
mática	 realizada	 pelo	 André	
Brandalise	 com	grande	perícia	
e	técnica.	Foi	um	congresso	de	
altíssima	qualidade	e	uma	hon-
ra	fazer	parte	dele.”

logia)	 e	 os	 participantes	 podiam	
interagir	com	os	cirurgiões.	Foram	
selecionadas	 cirurgias	 que	 varia-
ram	de	média	a	alta	complexidade	
e	todos	os	detalhes	técnicos	explo-
rados	ao	extremo.	Comentando	as	
cirurgias	 estavam	 cirurgiões	 reno-
mados	e	profundos	conhecedores	
do	 tema,	 tanto	 brasileiros	 quanto	
estrangeiros.

Comprovou-se	 o	 interesse	
que	as	cirurgias	ao	vivo	ainda	geram	
quando	 no	 último	 dia	 do	 evento,	
nos	 últimos	 procedimentos,	 as	
salas	 do	 auditório	 continuavam	
repletas	 de	 cirurgiões	 ávidos	 pelo	
conhecimento	 ali	 abordado.	 O	
mesmo	se	repetiu	todos	os	dias	até	
os	últimos	minutos	de	transmissão.	
Isso	foi	realmente	impressionante.

Acredito	que	as	empresas	que	
patrocinaram	o	evento	também	fi-
caram	 satisfeitas,	 pois	 a	 visita	 aos	
stands	foi	constante	e	encontrava-
-se	de	tudo	que	é	necessário	para	
a	 boa	 prática	 da	 cirurgia	minima-
mente	 invasiva.	Até	um	simulador	
de	 cirurgia	 robótica	 estava	 à	 dis-
posição	 daqueles	 que	 quisessem	
vivenciar	essa	experiência.

Em	relação	às	cirurgias	robó-
ticas,	 todas	 foram	de	grande	 inte-
resse.	 Aqueles	 que	 com	 atenção	
observaram,	tenho	certeza	de	que	
muitos	 detalhes	 aprenderam	 e	 o	
conhecimento	se	faz	por	sedimen-
tação.	Uma	das	grandes	vantagens	
da	 cirurgia	minimamente	 invasiva	
é	que	 se	 consegue	aprender	 ape-
nas	 observando.	 Por	 isso,	 vários	
cirurgiões	 operando	 em	 diversas	
salas	 traz	 o	 que	 cada	 um	 tem	 de	
melhor	e	as	cirurgias	ao	vivo	agre-
gam	tanto.

Transmitir	 cirurgias	 Robóti-
cas	ao	vivo	foi	um	dos	pontos	altos	
do	evento	sem	dúvida.	 Isso	é	 raro	

e	 trouxe	 ao	 público	 o	 que	 há	 de	
melhor	nessa	área.	Da	cirurgia	ge-
ral	à	cirurgia	bariátrica,	da	cirurgia	
de	parede	à	ginecologia,	inúmeros	
procedimentos	 foram	 explorados	
ao	vivo	ao	extremo.

Os	convidados	internacionais	
Parra	e	Anusak,	dos	EUA,		sedimen-
taram	que	a	robótica	veio	para	ficar	
e	que	não	há	limites.	Desenharam	
um	futuro	onde	as	novas	platafor-
mas	robóticas	 irão	suprir	deficiên-
cias	e	acrescentar	facilidades.

Ficou	 muito	 clara	 a	 mensa-
gem	 de	 que	 todos	 nós	 devemos	
procurar	entender	um	pouco	mais	
dessa	tecnologia,	mesmo	que	não	
imaginemos	 nossos	 serviços	 ob-
tendo	um	robô.	Talvez	pinças	robo-
tizadas	e	torres	de	vídeo	com	visão	
3D	já	sejam	a	realidade	mais	próxi-
ma	da	cirurgia	robótica.

As	cirurgias	ao	vivo	e		a	gran-
de	experiência	e	competência	dos	
palestrantes	 convidados	 foi	o	que	
de	 melhor	 a	 SOBRACIL	 propor-
cionou.	 Reuniu	 em	 4	 dias	 experts	
e	 temas	 de	 alta	 relevância,	 que	
acrescentaram	muito	 aos	 diferen-
tes	cenários	desse	Brasil	 imenso	e	
também	aos	participantes	da	Amé-
rica	Latina	que	compareceram	em	
bom	número.

	 O	 número	 de	 participantes	
impressionou	e	demonstra	o	 inte-
resse	crescente	na	abordagem	mi-
nimamente	 invasiva	para	 todas	as	
patologias	cirúrgicas.

Não	 há	 dúvida	 que	 o	 con-
gresso	da	SOBRACIL	2016,	em	São	
Paulo,	 foi	 um	 sucesso	 e	 devemos	
parabenizar	 à	 comissão	 organiza-
dora	e	científica	do	evento.

Com	certeza	2018	 trará	mais	
um	excelente	evento	em	Curitiba,	
para	 todos	 que	 participam	 dessa	
imensa	comunidade	SOBRACIL.”
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Hospital 9 de Julho

UM DOS 
PIONEIROS  
NA ÁREA DA 
ROBÓTICA
Alfonso	Migliore	Neto,		
diretor	geral	do	Hospital	9	de	Julho,	

um	dos	apoiadores	e	patrocinadores	

do	SOBRACIL	2016,	só	tem	elogios	

para	a	programação	e	organização	do	

congresso.	Ele	deu	a	seguinte	entrevista	

para	este	SOBRANEWS	ESPECIAL:
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•	 SOBRANEWS	–	Qual a relação do Hospital 9 
de Julho com a SOBRACIL?

•	 Alfonso	Migliore	Neto	–	Nossa	relação	é	mui-
to	estreita.	 	Como	o	Hospital	está	sempre	em	
busca	 de	 novas	 tecnologias,	 foi	 um	 dos	 pri-
meiros	do	país	a	investir	na	aquisição	do	robô	
Da	Vinci,	em	2012,	e	a	capacitar	suas	equipes	
para	 atuar	 com	 cirurgias	 robóticas.	 Além	dis-
so,	sempre	esteve	à	frente	na	busca	de	proce-
dimentos	de	última	geração	com	as	 cirurgias	
minimamente	invasivas.	Dessa	forma,	não	po-
deríamos	estar	distantes	da	SOBRACIL	–	uma	
entidade	que	 representa	os	especialistas	que	
atuam	nessa	área.	Além	disso,	seu	atual	presi-
dente,	Carlos	Eduardo	Domene,	é	um	dos	mé-
dicos	mais	importantes	da	nossa	instituição.

•	 SOBRANEWS	–	O senhor participou direta-
mente do SOBRACIL 2016? 

•	 Alfonso	 Migliore	 Neto	 –	 Fomos	 patrocina-
dores	do	evento	porque	 acreditamos	que	 in-
vestir	 na	 capacitação	 e	 aprimoramento	 dos	
profissionais	de	saúde	é	uma	das	formas	mais	
importantes	de	contribuir	com	a	qualidade	da	
saúde	no	país.	A	robótica,	com	certeza,	repre-
senta	o	futuro	das	cirurgias	e	já	estamos	viven-
do	isso	dentro	da	nossa	instituição.	Em	média,	
realizamos	cerca	de	55	cirurgias	robóticas	por	
mês	e	sabemos	que	a	tendência	é	que	esse	nú-
mero	cresça	cada	vez	mais.

	 Além	disso,	participei	da	palestra	de	abertura	
do	painel	“Enfermagem	Robótica”,	 pois	o	H9J	
é	um	dos	poucos	hospitais	no	Brasil	que	pos-
suem	uma	equipe	de	enfermagem	certificada	
para	atuar	em	robótica.

•	 SOBRANEWS	–	O que achou da organização 
e programação do evento?

•	 Alfonso	Migliore	 Neto	 –	 O	 evento	 foi	 exce-
lente,	 pois	 teve	 uma	 programação	 completa,	
onde	 profissionais	 altamente	 qualificados	 le-
varam	suas	experiências,	apresentaram	novas	
técnicas	 e	 estudos	 sobre	 diversos	 assuntos,	

compartilhando	 conhecimento	 com	 os	 de-
mais.

•	 SOBRANEWS	 –	 O que mais  chamou sua 
atenção na programação do congresso?

•	 Alfonso	Migliore	Neto	–	A	diversidade	e	atu-
alidade	dos	assuntos	tratados	e	as	cirurgias	ao	
vivo	que	trouxeram	dinamismo	e	realismo	ao	
evento,	o	que	dá	aos	médicos	uma	noção	exa-
ta	das	vantagens	do	procedimento	em	relação	
às	técnicas	tradicionais.

	 Conhecer	a	experiência	dos	palestrantes	inter-
nacionais	também	é	algo	que	enriquece	muito	
o	repertório	dos	participantes.	

•	 SOBRANEWS	–	O Hospital 9 de Julho partici-
pou do evento em mais algum segmento?

•		 Alfonso	Migliore	Neto	–	Participamos	de	vá-
rias	formas.	Como	disse,	fomos	patrocinadores	
do	evento,	montamos	um	estande	para	mos-
trar	 o	 trabalho	 que	 desenvolvemos	 no	 Hos-
pital	 na	 área	 de	 robótica	 desde	 2012,	 onde	
apresentamos	especialistas	que	são	referência	
na	 cirurgia	 robótica	 explicando	 as	 vantagens	
da	 realização	de	um	procedimento	por	 robô.	
Uma	de	nossas	enfermeiras	especializadas	em	
robótica	 ficou	 à	 disposição	 dos	 participantes	
para	explicar	eventuais	dúvidas	do	processo.	

	 Além	disso,	vários	especialistas	do	9	de	Julho,	
tanto	médicos,	quanto	enfermeiros,	participa-
ram	 como	 palestrantes.	 Procedimentos	 cirúr-
gicos	 também	 foram	 transmitidos	ao	vivo	do	
nosso	Centro	Cirúrgico.	

•	 SOBRANEWS	 –	 Qual a importância desta 
participação para o hospital? 

•	 Alfonso	Migliore	Neto	–	 Nossa	 participação	
foi	 de	 suma	 importância.	 Além	 do	 relaciona-
mento	 com	 todo	 time	 da	 SOBRACIL,	 a	 troca	
de	 conhecimento	 é	 sempre	 enriquecedora.	 E	
pudemos	 expor	 aos	 vários	 profissionais	 pre-
sentes	ao	evento,	o	 trabalho	 sério	e	 compro-
metido	que	realizamos	no	Hospital	9	de	Julho.
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JOHNSON & JOHNSON 	
UMA	FORTE	ATUAÇÃO	NA	
EDUCAÇÃO	PROFISSIONAL

Márcio	 Coelho,	 Presidente	 da	 Johnson	 &	 Johnson	 Medical	
do	Brasil,	presente	ao	SOBRACIL	2016,	nos	falou	um	pouco	sobre	a	
parceria	entre	a	empresa	e	a	SOBRACIL	e	sobre	a	forte	atuação	da	
empresa	na	educação	do	profissional.	
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•	 Márcio Coelho  explicou	–	“Nós	atuamos	muito	for-
te	 em	 toda	 a	 parte	 de	 educação	profissional.	Nós	
formamos	no	Brasil	aproximadamente	5.000	cirur-
giões	por	ano,	no	nosso	 Instituto	em	São	Paulo,	e	
em	treinamentos	 realizados	em	todo	o	Brasil	e	na	
filial	do	Instituto	em	Recife	em	parceria	com	a	Uni-
versidade	 Federal	 de	 Pernambuco.	 Por	 isso,	 é	 tão	
importante	nossa	parceria	com	a	SOBRACIL.		É	uma	
parceria	de	longo	prazo,	que	sempre	visou	a	melho-
ria	da	formação	profissional	do	médico,	a	promoção	
da	cirurgia	minimamente	 invasiva,	a	cirurgia	 lapa-
roscópica,	 promovendo	 eventos	 como	 esse	 con-
gresso,	 que	 criam	 a	 oportunidade	 dos	 cirurgiões	
se	encontrarem,	compartilhar	as	melhores	práticas,	
conhecer	as	últimas	tecnologias	e	se	atualizarem.	

 Essa	parceira	entre	a	Johnson	e	a	SOBRACIL	tem	um	
impacto	muito	forte	no	nível	de	profissionalismo	da	
área	de	cirurgia	laparoscópica	que	gera	impacto	no	
paciente,	na	qualidade	da	cirurgia	e	no	final	da	saú-
de	do	paciente	e	do	cidadão	brasileiro.”

•	 SOBRANEWS	 –	Que	benefícios	 traz	para	a	 em-
presa a participação em congressos como o SO-
BRACIL 2016?

•	 Márcio Coelho –	“A	robótica	é	uma	das	alternativas	
para	você	fazer	a	cirurgia	e	nós	fazemos	parte	des-
sa	comunidade	também.	A	Johnson	tem	uma	série	
de	soluções	cirúrgicas,	que	tem	utilidade	para	pro-
cedimentos	diferentes.	Então	para	nós	é	excelente	
participar	do	congresso	pois	é	uma	forma	de	estar	
junto	 com	 a	 SOBRACIL	 ajudando	 a	 construir	 esse	
avanço	tecnológico	no	Brasil.	Além	disso,	ele	nos	dá	
a	oportunidade	de	encontrar	os	médicos,	entender	
como	nosso	produto	está	sendo	utilizado	e	escutar	
casos	da	eficiência	do	produto	nos	diversos	proce-
dimentos.	É	um	congresso	muito	interessante,	pois	
consegue	 reunir	 diversas	 especialidades	 falando	
num	mesmo	assunto,	que	é	a	cirurgia	minimamen-
te	invasiva	e	laparoscópica.	Então	para	nós	é	muito	
bom	estar	 aqui	 com	a	SOBRACIL,	 com	o	 interesse	

comum	em	expandir	o	acesso	a	esse	tipo	de	cirurgia	
para	a	população	brasileira.

•	 SOBRANEWS	–	Como	a	Johnson	vê	sua	parceria	
com o Programa Jovem Cirurgião da SOBRACIL? 

•	 Márcio Coelho –	 É	 um	 programa	 fantástico,	 diz	
Márcio.	“Nós	 trabalhamos	 com	 a	 SOBRACIL	 desde	
o	princípio	e	a	 ideia	é	 justamente	dar	um	espaço,	
uma	oportunidade,	para	o	jovem	cirurgião	conhe-
cer	 a	 cirurgia	minimamente	 invasiva,	 ser	 treinado	
e	 capacitado.	 Você	 tem	 o	 elemento	 de	 formação	
online,	que	o	jovem	cirurgião	pode	fazer	de	casa,	e	
depois	uma	parte	prática	que	é	feita	no	Instituto	da	
Johnson,	em	São	Paulo	ou	em	Recife,	onde	ele	tem	
a	oportunidade	de	“por	a	mão	na	massa”	e	ganhar	
a	experiência	que	precisa	para	começar	a	operar	e	
realizar	as	cirurgias	minimamente	invasivas.”		

•	 SOBRANEWS	 –	O	 senhor	poderia	 nos	dar	 uma	
ideia da dimensão da Johnson hoje no Brasil? 

•	 Márcio Coelho –	“A	Johnson	atua	em	todo	o	territó-
rio	nacional.	Nós	temos	6.000	funcionários	diretos	e	
estima-se	que	são	gerados	cerca	de	25.000	empre-
gos	indiretos.	A	Johnson	no	Brasil	é	composta	por	
três	empresas:	a	Medical,	a	Johnson	Pharmaceutical	
e	Johnson	&	Johnson	Consumer,	com	produtos	que	
vão	para	as	farmácia	como:	shampoo,	protetor	so-
lar,	etc.	O	maior	parque	fabril	do	mundo	é	no	Brasil	
e	fica	em	São	José	dos	Campos,	em	São	Paulo,	onde	
temos	13	diferentes	unidades	fabris	e	lá	produzimos	
medicamentos,	dispositivos	médicos	e	os	produtos	
de	consumo.	Nesta	fábrica	temos	3	centros	de	pes-
quisa	em	desenvolvimento,	uma	de	consumo,	onde	
desenvolvemos	aqui	no	Brasil,	todas	as	formulações	
de	protetores	solares	do	mundo	inteiro	e	de	todas	
as	marcas	 da	 Johnson,	 e	 também	desenvolvemos	
aqui	todos	os	protetores	sanitários	que	são	vendi-
dos	por	todas	as	marcas	que	a	Johnson	detém	no	
mundo	 inteiro.	 E	 desta	 fábrica	 saem	 37%	 das	 ex-
portações	brasileiras	de	material	médico,	entre	eles,	
agulhas,	suturas	e	vários	outros	produtos.”	



PATROCINADOR	DIAMANTE

SOCIEDADES	PARCEIRAS

w
w
w
.s
o
b
ra

ci
l.
o
rg

.b
r


